

COLUMNAS DE 7 DE JULIO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Afortunado tuit de Trump

Los *oportunos* tuits que subió ayer Donald Trump con imágenes de hace dos miércoles y textos de regocijo por el muro fronterizo son imperdonables ofensas que Andrés Manuel López Obrador debiera capitalizar para cancelar su incómodo viaje a Washington y sofocar las críticas y el riesgo político de una visita que nada bueno le acarrearé, como tampoco al resto de su+}

s gobernados.

Total: si el pretexto es la entrada en vigor (rige desde el miércoles pasado) del tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, el compromiso está firmado (aprobado ya por los respectivos Congresos), de modo que ninguno de los tres gobiernos podrá desconocerlo, y menos por una explicable reacción a un descarado agravio. Además, ni estará Trudeau.

Si López Obrador deja para después o para nunca un encuentro que hoy carece de sentido, tiene además la oportunidad de darle congruencia a lo que como candidato decía del bravucón.

EFE recuerda que lo describía como una "vulgar amenaza" y llegó a decir: "Hay que demandarlo". Sin embargo, apunta la agencia española, a partir de que protestó el cargo "ha hecho gala de tener una *buena relación* con Donald Trump".

Recupera que el 20 de enero de 2017, mismo día en que el estadounidense asumió el poder, López Obrador dijo en un mitin que el sujeto del pelo anaranjado "significa en la política exterior de los Estados Unidos una vulgar amenaza a los derechos humanos" por su intención de construir un muro fronterizo. Desde Ciudad Acuña (frontera con Texas), exigió al entonces presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, que tuviera "una reunión urgente" con aquél para "hacer valer los derechos humanos".

Y ante la prensa el 1 de febrero de 2017: "Que de inmediato se presente una denuncia en Naciones Unidas contra el gobierno de Estados Unidos y contra Donald Trump por violación de derechos humanos y por discriminación racial. Eso es lo más importante".

EFE recuerda también que "pocos días antes, Peña Nieto había cancelado su visita a Estados Unidos luego de que Trump retirara de su Twitter que México debía pagar por el muro fronterizo". Y que el 14 de junio de 2017, "tras la gira por Estados Unidos, López Obrador presentó un libro titulado *Oye, Trump*, en el que expuso sus propuestas para defender a los migrantes en el país vecino", con palabras como estas: "Es un relato de nuestra visita a las ciudades de Estados Unidos para defender a los paisanos ante la actitud autoritaria del presidente de Estados Unidos".

AMLO estaba convencido de que Trump "azuza el racismo. Está en contra de los extranjeros, pero *tampoco es que lo sienta* así. Es una estrategia política, pero *nos ha hecho mucho daño*", opinó el 8 de mayo de ese año en una entrevista con Jorge Ramos.

ERROR.- En el ejercicio periodístico, lo conciso y macizo de la información se afecta cuando falla la precisión. En mi texto de ayer sobre *espías y fantasmas* cité mal el artículo 16 de la Constitución: Escribí 15. Ofrezco disculpas a los lectores.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

El muro electoral de Trump

Los laureles nunca han sido buen colchón, a pesar de la demanda

Florestán

Andrés Manuel López Obrador llegará esta noche a Washington para reunirse mañana con Donald Trump en el despacho Oval de la Casa Blanca, en el peor momento de su gobierno.

En medio de la peor pandemia de los últimos 100 años y sin visos de salida, en una crisis económica cuya profundidad y duración nadie puede predecir, con una caída en las encuestas y un repudio cada vez mayor cuando antes del covid-19 parecía invencible, el presidente de Estados Unidos recibirá al de México en un encuentro totalmente electoral, aunque su intención sea otra.

De acuerdo con lo que se ha logrado saber del resgrado programa, sus actividades serán mañana, cuando de la embajada de México vaya a depositar ofrendas florales en los monumentos a Lincoln y a Juárez. De allí a la Casa Blanca, donde antes de ingresar le harán una prueba de coronavirus para entrar a la mansión de avenida Pensilvania 1600 y tener su primer encuentro con Trump. De allí saldrá para regresar a la embajada y volverán a verse a las 6 de la tarde para una cena, ya con los empresarios convocados, regresar a dormir y volver el jueves.

El viaje lo hará en vuelos comerciales con una escala ambos, por lo que al menos durante cinco horas permanecerá incomunicado con México, lo mismo que el jueves de regreso para en la mañanera del viernes, dijo, dar un reporte del viaje que tiene como tema oficial la entrada en vigor del T-MEC, aunque salgan otros temas, por parte de Trump, por ejemplo, Venezuela y el Muro.

De esto dio aviso ayer por la tarde cuando rescató en su cuenta de Twitter cuatro fotos suyas en el muro, durante su visita a Arizona el pasado día 23, y un video de su mitin electoral.

¿Qué mensaje quiso mandarle a López Obrador? Porque el tuit no fue de a gratis.

Y es que ese es Trump, quizá no al que mañana encuentre López Obrador, pero sí el que utilice su visita con fines electorales.

RETALES

1. LOZOYA. ¿De qué magnitud habrá sido el arreglo con Emilio Lozoya para que el Presidente diga que *quiere colaborar y que es importante que hable para purificar la vida pública de México*? Además, aseguró que se le *va a dar protección*. El primer nombre que soltará es Luis Videgaray. Pasaron de amigos a enemigos por su gestión en Pemex;

2. 2021. Hugo López-Gatell me dijo ayer que la crisis de covid-19 combinada con la influenza invernal que viene aumentará los casos y llegará hasta abril del año que viene, que aún no se alcanza el pico de la pandemia. Y aclaró que el reporte de muertes y contagios seguirá siendo cotidiano; y

3. EVIDENCIA. De lo anterior ayer tuvimos otra prueba: los muertos sumaron 480, segundo lugar mundial para llegar a 32 mil 119, y los contagios 4 mil 409 para llegar a 261 mil 750. En la Zona Metropolitana del Valle de México van 11 mil 846 fallecimientos. Y en naranja.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

Que la esperada audiencia en que todo mundo quiere ver a Emilio Lozoya Austin, ex director de Petróleos Mexicanos, dar nombres de las personas eventualmente relacionadas con los casos Agro Nitrogenados y Odebrecht, será a puerta cerrada debido a la pandemia por covid-19, como ha sido en todas las audiencias judiciales de los últimos tres meses. Se espera que este fin de semana o a más tardar la próxima el ex funcionario sea traído y presentado ante el juez de control que ordenó su aprehensión, una vez que la Audiencia Nacional española acordó una "extradición simplificada". Que la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, liderada por Mario Delgado, no quita el dedo del renglón e insiste en incluir a como dé lugar las reformas en materia de reasignación presupuestal y extinción de fideicomisos en la agenda del periodo extraordinario de sesiones del 22 de julio. La oposición bateó ya esos temas en la Comisión Permanente y dejó en vilo por varias horas la sesión del último día de junio para aprobar las leyes reglamentarias del T-MEC, pero los morenistas en San Lázaro impulsaron la instalación de una mesa política para negociar dichos asuntos, definidos como prioridad del Presidente

Que ya se construye una alianza electoral entre PRI, PAN y PRD en Estado de México, que gobierna Alfredo Del Mazo, para competir juntos en la pelea por los 41 distritos electorales federales y evitar que Morena pinte de guinda la entidad, que representa 13 por ciento del padrón electoral a escala nacional. Aunque las pláticas no están muy avanzadas, se explora la posibilidad, incluso, de que el acuerdo se lleve a la elección de gobernador de 2023. _

Redirigir el presupuesto La diputada Tatiana Clouthier señala que el presupuesto para 2021 será redirigido con énfasis en la salud. Sí, es importante ampliar la infraestructura y el personal en ese rubro, por lo menos para cubrir el grave déficit que dejaron los gobiernos anteriores. Pero mejor invertir en prevención: mejorar cuantitativa y cualitativamente la alimentación; limpiar el aire y las aguas; inducir al deporte (y no confundirlo con el espectáculo deportivo). **Donceles**

Universal: En Tercera Persona / [La masacre en el "anexo" de Irapuato](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Reforma: Jaque Mate / [AMLO a Washington](#) / Sergio Sarmiento (p.8)

Universal: [El viaje de la ignominia](#) / Javier Lozano (p.10)

Reforma: [Mucho que perder](#) / Manuel J. Jáuregui (p.10)

Universal: [El viaje de la ignominia](#) / Javier Lozano (p.10) Reforma: [Mucho que perder](#) / Manuel J. Jáuregui (p.10)

Universal: Opiniones Encontradas / [Un viaje no deseado](#) / Jorge Buendía (p.6)

Milenio. Tercer Grado / [El encuentro con Trump y las elecciones en EU](#) / Leopoldo Gómez (p.4)

Excélsior: Razones / [AMLO en EU: ¿qué puede salir mal?](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Financiero: Estrictamente Personal / [Washington, una visita tóxica](#) / Raymundo Riva Palacio (PP-32)

Universal: Retrato Hereje / [Gabinete: bajas a la vista](#) / Roberto Rock (p.2)

Universal: [Los nuevos consejeros del INE](#) / José Woldenberg (p.11)

Excélsior: Arsenal / [Un grillo de apellido López-Gatell](#) / Francisco Garfias (p.4)

Excélsior: [López-Gatell, resulta inconcebible](#) / Maximiliano Cortázar (p.15)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Los videoescándalos de Lozoya](#) / Salvador García Soto (p.5)

Universal: Historias de Reportero / [Aero-narco, la opción para pilotos en crisis](#) / Carlos Loret de Mola (PP-2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) 29.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **Definirá Nueva Alianza, a finales de año, si compite en coalición en 2021**
- **Se prepara como partido renovado para todos los escenarios electorales**
- **No habrá dedocracia porque el partido no tiene dueños**
- **PRI Ecatepec abierto a las alianzas con otros partidos**
- **Asume Fernando Flores Presidencia de “Trabajamos Dibujando Sonrisas”**
- **Recibió UAEM instalaciones de Facultad de Humanidades**
- **Acordó Cabildo de Toluca el uso obligatorio del cubrebocas**

La dirigencia estatal de Nueva Alianza (PANAL) se reporta lista para los comicios intermedios del 2021 en el estado de México, bajo una política renovada y donde fundamentalmente las candidaturas no serán por recomendación, ni dedocracia. Nueva Alianza transita sin la mano de Elba Esther Gordillo.

En el pasado reciente, Nueva Alianza estuvo bajo el control de Gordillo, quien tenía el liderazgo moral y de autoridad en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), por lo que fue considerado el partido político de los maestros y aliado fundamental del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Sin embargo, el PANAL resultó afectado con la debacle del PRI y en algún momento con la caída de Gordillo; después de varios movimientos la dirigente magisterial regresó a la escena pública, tras salir de la cárcel y sus operadores trabajan en la conformación de un nuevo partido, Redes Sociales Progresistas.

Nueva Alianza perdió el registro nacional y solo pudo mantenerse en 18 entidades de la República, incluido el estado de México, donde acompañó a Alfredo del Mazo Maza en los comicios de gobernador del 2017, posteriormente fue solo.

En 2018, Nueva Alianza obtuvo 210 mil 4592 votos en los comicios de diputados locales, así como 258 mil 649 en la elección de ayuntamientos; donde ganó cuatro alcaldías.

En los ayuntamientos obtuvo cuatro síndicos y 24 regidores de mayoría, así como 30 regidos de

representación proporcional.

Mario Alberto Cervantes Palomino, el dirigente estatal de Nueva Alianza, señaló que el partido se está preparando para dos escenarios; contender solo en 2021 o en coalición con alguna fuerza partidista si se logra un buen acuerdo en función de los ejes rectores de la plataforma y siempre y cuando se beneficie a los mexiquenses.

En conversación virtual, aseguró que su partido está vivo en el estado, desde que tomó posesión de la dirigencia, en Febrero del 2019, se apostó por reconstruir un instituto político ciudadano, prueba de ello es que se logró la afiliación de 65 mil mexiquenses y hasta el momento se han podido constituir el 70 por ciento de los comités municipales y un 80 por ciento de los seccionales en todo el territorio.

En la redefinición de intereses, reconoció que algunos sectores se fueron con Redes Sociales Progresistas y otros se mantienen en Nueva Alianza, pero la apuesta es ciudadanizar al partido porque en otro momento se consideró que se soportaba en la estructura magisterial del SNTE.

Respecto a la alianza tradicional que mantuvieron con el priismo mexiquense, respondió que seguirán respaldando al gobernador Alfredo del Mazo Maza, con quien participaron en 2017, siempre que se apueste por tres aspectos fundamentales para los habitantes: salud, seguridad y educación.

Sin embargo fue claro en que por el momento no es propicio hablar de alianzas, ni de llevar a cabo negociaciones, en este sentido, con otras fuerzas partidistas, pues lo que se requiere es salir lo mejor librados de la pandemia del coronavirus que está afectando a sectores plenamente identificados en la sociedad mexiquense.

Cervantes Palomino subrayó que sería en el mes de diciembre cuando se pueda establecer una mesa de análisis para alianzas electorales, ya que en este momento la dirigencia, en coordinación con autoridades y militantes, están llevando a cabo acciones de apoyo a mexiquenses, como resultado de la crisis sanitaria y económica que se enfrentan.

“No nos encartamos, ni nos descartamos, la postura es que podemos ir solos, tenemos capacidad para hacerlo, pero también me han buscado algunos dirigentes, no son los tiempos, la prioridad es atender la pandemia, salir adelante y luego ver los panoramas que vienen, hay que ver propuestas, si estos partidos nos convencen, podemos construir acuerdos”, precisó.

La conversación completa se puede ver en el siguiente

link: <https://web.facebook.com/JoseAlam80/videos/607877250141785/>

Atajos

Por el centro: El Comité Municipal del PRI en Ecatepec dio a conocer que están abiertos al diálogo, sobre posibles alianzas con otros partidos políticos, respetando los principios del PRI y la normatividad electoral.

Señaló que ante el actual escenario económico, social y político resulta necesario reflexionar sobre las estrategias y planteamientos que realizará el PRI de Ecatepec en los siguientes meses.

Lo anterior tomando en cuenta que el gobierno municipal no ha generado políticas eficaces ni responsables para responder a la crisis económica, pérdida de empleo, falta de respeto al estado de derecho, el covid-19 y la inseguridad.

Es importante recordar que en días pasados, el ex gobernador y otrora alcalde de Ecatepec, Eruviel Ávila Villegas, envió un mensaje a los ecatepenses, a quienes llamó a cerrar filas por México, con el gobernador Alfredo del Mazo Maza y a unirse para que en 2021 cambien las cosas en este municipio. En este escenario, señaló que siempre contarán con él, quien es un vecino más de Ecatepec.

Por la derecha: El empresario mexiquense Fernando Fernando Fernández, asumió la Presidencia de “Trabajamos Dibujando Sonrisas”, una organización asistencial que busca generar actos que lleven al bienestar y la cobertura de las necesidades básicas de los sectores más marginados de la población.

De manos de José Miguel Pérez Saint Martín, Flores Fernández reconoció la labor del organismo que hoy encabeza, y que ha luchado por cambiar las realidades de muchas personas, con apoyos alimentarios, médicos, económicos y culturales, que dignifican la vida de los que menos tienen.

“Para mí es un gran honor, una responsabilidad personal, que no deja espacio para la división y la confrontación. Es la prueba de que las voluntades bajo una misma dirección, son el motor de impulso de una sociedad que urge a todos a ser incluyentes y corresponsables de los que a todos nos pase. Es ver al otro, y tender la mano, la esperanza y la ayuda, con el fin único de ayudar”, aseveró.

Por el centro2: Luego de más de cuatro meses en paro, las instalaciones de la Facultad de Humanidades fueron entregadas a autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de México, resultado del incondicional privilegio del diálogo por parte de la Administración 2017-2021 de la institución, con la finalidad de dar cauce y solución a las demandas de los paristas.

Acompañados de estudiantes, profesores y trabajadores administrativos de las cinco licenciaturas que se ofrecen en este espacio, el abogado general, Luis Raúl Ortiz Ramírez, y la secretaria de Rectoría de la UAEM, Jannet Valero Vilchis, así como el director de este espacio, Fernando Díaz Ortega, ingresaron a la Facultad para conocer el estado en el que se encuentran las instalaciones.

Luis Raúl Ortiz Ramírez señaló que las autoridades universitarias han recabado un total de 340 denuncias de hostigamiento y acoso sexual, de ellas, siete corresponden a la Facultad de Humanidades, en espera de las condiciones para dar continuidad a la recuperación de testimonios de los denunciantes.

Por la izquierda: El cabildo de Toluca acordó el uso obligatorio del cubrebocas para toda la población en los espacios públicos, como medida sanitaria para evitar la propagación del coronavirus.

El gobierno municipal busca proteger la salud colectiva y prevenir más contagios y muertes por coronavirus.

“Los cubrebocas y mascarillas constituyen una herramienta que puede reducir el riesgo de transmisión viral, por ello es necesaria la adopción de medidas de protección de la ciudadanía con la finalidad de disminuir el riesgo de COVID-19, no solamente durante las etapas de riesgo máximo, alto e intermedio,

sino como medida permanente en la realización de actividades, por lo que será obligatorio el uso de cubrebocas en la vía pública, unidades económicas, plazas públicas, centros comerciales, transporte público, restaurantes, establecimientos comerciales o de servicios que atiendan al público general”, detalla el acuerdo

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Apertura

El anuncio del gobernador **Alfredo del Mazo** para reabrir algunos comercios, a pesar de continuar en semáforo rojo, como lo reafirmó el secretario de Salud **Gabriel O'Shea**, provocó que algunos locatarios acudieran al palacio municipal de Metepec a reunirse con las autoridades municipales, para que les explicaran bien cómo van a estar los protocolos para reabrir sus negocios, que este lunes por lo menos, permanecieron cerrados. Se les habló de las medidas de sanitización para protegerse ellos, lo mismo que a sus clientes, de señales para marcar las entradas y salidas, a fin de evitar contactos, la restricción en el número de personas en los locales y otros temas que en el caso específico de este municipio no están fáciles, porque la mayoría de los locales son pequeños...En La Marquesa, los locales de comida reabrieron este lunes con poca gente y mucha necesidad, comentaron algunos de los dueños, mientras que los grandes restaurantes siguen implementando medidas sanitarias, porque apenas el viernes se hizo el anuncio y se tienen que adecuar poco a poco. Y así, con temor, pero también necesidad, se levantan las cortinas de los comercios en Edomex, cuyos dueños tienen que cuidar muy bien las medidas sanitarias para que no se disparen los contagios por COVID-19...La presidenta honoraria de la Unidad de Asistencia Social del Poder Legislativo del Edomex, **Eva Pareja**, esposa del diputado **Maurilio Hernández**, entregó insumos a personal médico que combate al COVID-19, para que continúen su trabajo en las mejores condiciones. El personal beneficiado agradeció a **Eva Pareja** la pronta respuesta a su petición, para continuar la atención a los pacientes que han contraído la enfermedad. Qué bueno que ayuden al personal médico, sean del partido que sean, porque eso de politizar todo, desanima a quienes tienen la intención de ayudar. No hay campañas, deben ser cuidadosos con los logos y aquello que pueda mal interpretarse como promoción, pero se agradece la ayuda a este sector que tanto ha apoyado a los mexicanos.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE “arránquense, que pa' todos tengo” fue lo único que le faltó decir al diputado y presidente del Consejo Político de Morena, Maurilio Hernández, ante los primeros visos de acercamiento para concretar alianza que en territorio mexiquense se han deslizado entre sus opositores. El profe, siempre sereno y ecuaníme, dijo que Morena podrá enfrentarse a cualquier “matrimonio” que se llegue a consolidar para 2021, así sean entre el agua y el aceite.

QUE en una de las regiones de mayor riesgo de contagio por covid-19, en municipios de la zona nororiente ayer se observó la apertura de al menos 95 por ciento de establecimientos comerciales, pero era evidente la desinformación, pues a pesar de que el Estado de México sigue en semáforo rojo por la emergencia sanitaria, mucha gente asumía erróneamente que ya se había acabado con lo peor del problema. Mucho ojo.

QUE por ello el sector Salud ha estado bombardeando con mensajes de que el Estado de México continúa en alto nivel de riesgo de contagios. Según la clasificación de la Secretaría de Salud federal, la entidad pertenece dentro del rango máximo, junto a otras 14 entidades del país, como Guanajuato, Colima, Chiapas, Baja California, Coahuila, Nayarit y Nuevo León. QUE un gran acierto fue el hecho de que la Universidad Autónoma del Estado de México haya abierto una convocatoria para que equipo de Seguridad y Protección Universitaria se nutra con otros 430 elementos. Con un filtro muy riguroso y capacitación, sobre todo en cuestiones de género y derechos humanos, ese cuerpo de seguridad interna podría convertirse en ejemplo.

QUE hablando de seguridad, tras la gresca protagonizada la semana pasada por elementos de la fiscalía y policías locales de varios municipios contra elementos estatales, a quienes les robaron varias armas y cartuchos, se “destapó” que, que violando todo tipo de ordenamiento legal, la policía de Zumpango tiene un grupo comisionado con la fiscalía. ¿Será coincidencia que trabajen en equipo en esa región, donde uno de los principales delitos es el huachicol y donde se arman sainetes como el que recientemente exhibieron?

